
 
 

各位親愛的家長： 

奇怪為什麼這麼快又收到我這封家書嗎?因為心中有一個很強烈的感受，很想告訴大

家，這個感受交織着感恩與感嘆。上星期五有二十多位附有兼收學位的主流學前機構的家長､

教職員來參觀，其中三位更是這些機構的校長。我們如常按接待一般「何去何從」活動程序，

包括介紹課程，參觀校舍，學生成果欣賞等等。當參觀者欣賞完學生表演後，有一位校長走

上前很熱誠、用力的握着我雙手說：「溫校長，我很感動，我剛才看到學生表演音樂和跳舞，

我感受到你們所花的努力，正常學校也訓練不到這個成果，我剛才邊看邊哭起來，很欣賞你

們為這些智障學生所做的一切！」他的一番說話，鈎起了我另一段回憶。 

數年前，中國教育部於全國重點學校中，揀選了三十多位精英中的精英校長到本港參

觀，而本校便是唯一一所被安排參觀的特殊學校。未參觀前，新華社特意安排了這批校長與

被參觀的學校校長見面，互相認識。當天我雖然非常忙碌，也抽空花了一小時的車程去見面，

當我到會場時，我禮貎地與那幾位要到訪本校的(二女一男)精英校長握手時，那位男校長不

肯與我握手，我實在是有點無奈和生氣。但我絶對不會因此而待慢他們，雖然他們是國內主

流學校校長，我也希望他們多了解智障孩子的學習和特殊學校的辦學形式。參觀當天我如常

的安排參觀校舍和觀課，參觀完畢，來到校長室再深入討論時，我們圍著會議桌一同坐下，

突然那位男校長哭起來，他說：「溫校長，我太感動了，我很抱歉，開始知道我要到訪一所

特殊學校時，我的確不開心，不明白為何要我去這種(次級)學校，但是參觀後，我感受到教

育的真諦，我感到參觀貴校是我此行的最大收獲。雖然我也有去參觀其他香港良好的主流學

校，但是相較下他們也只是一般的運作。在這裏，我看到你們用心的去培養這些孩子，專業

的訓練他們，在這裏，我看到真正的教育，溫校長，你是從哪裏學到這些領導的才能的，一

定不是在香港了﹗」作為一位男校長，一個國內的精英代表，我很感激他這番坦誠的對話和

真情的流露，弄得我也陪著哭起來。我是有一種吐氣，並非一定揚眉的感覺，只是你們終於

體會到教育的真諦了﹗作為這些智障孩子的守護天使，我們是用熱情去燃燒孩子學習的火

種，希望孩子們能夠發光、發熱。可能就是這種翠林精神，感動了以上兩位校長吧﹗我相信

日後在這兩位校長的教育旅途上，必定有一定的感召，有某程度的影響，實在是好事。 

好了，各位家長千萬不要介懷外界人士的眼光，始終有一天他們會明白的，讓我們一同

努力加油，以燃亮孩子的生命，使他們發熱發光吧﹗ 

校長 
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